
令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

（12月５日　１番～５番 ・ 12月６日　６番～12番 ・ 12月７日　13番～17番）
※　12月５日

一括
一問
一答

１．令和６年度予算編成について

・基本的な考え方

・2040年ビジョンについて

・均衡ある予算編成について

２．治水対策の進捗状況について

(1) 梯川水系緊急治水対策プロジェクトについて

・国，県が実施している洪水氾濫防止のためのハード対策

の進捗状況は

・石橋川排水区等の市の内水対策について

・九龍橋川排水区，石橋川排水区以外の内水対策について

３．未来型図書館の整備について

(1) 未来型図書館の概要について

・立地場所

・導入する機能

・公会堂に替わる大ホール機能の確保

(2) 今後の予定

・今年度の取組

・今後のスケジュール

４．小松空港第２滑走路について

・市長の考えは

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 〇
代表質問
会派自民

灰田　昌典
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一括
一問
一答

５．新しい産業団地について

・選定時期について

６．企業誘致について

・市としての取組は

７．学校の改築について

(1) 松陽中学校について

・改築の中身は

・スケジュールは

(2) 稚松小学校について

・今後の予定は

８．小松運動公園周辺の整備について

・駐車場を含めた施設整備

９．福祉会館について

・千松閣に替わるシニアの方々の集いの場所について

・高齢者，生活困窮者，障がい者の方々のための福祉会館

について

⒑ 中山間地の活性化について

・瀬谷鷹落山の登山道整備について

・大杉谷川の再生について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 〇
代表質問
会派自民

灰田　昌典
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．令和６年度の予算編成について

・令和６年度予算編成方針について

２．人口問題について

・少子化対策における本市の子育て支援対策の現況は

・今後は

３．空き家活用対策について

・官民で促進できないか

４．定住人口，移住人口対策について

・若い世帯のために宅地造成計画は

・割安で提供できないか

５．さらなる本市の教育向上を目指すには

・教育長の思いは

６．稚松小学校，松陽中学校の基本構想は

・来年度は基本設計に入るのか

７．都市計画道路，県道，その他の道路について

・それぞれの計画は

８．食料安全保障の観点から農業問題について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 〇
代表質問

小松志士の会
宮西　健吉
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一括
一問
一答

・本市の農業従事者数の推移は

・耕作放棄地の推移は

・農地転用の推移は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 〇
代表質問

小松志士の会
宮西　健吉
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．2040年ビジョンの取組

・６つの都市像について

・粟津駅周辺の整備について

２．古くから受け継がれる伝統文化のまち

(1) 安宅エリアについて

・空港からの道路について

・團十郎道場について

３．未来型図書館について

・未来型図書館は芦城公園の歴史自然などを守り，まちお

こしの目玉である

・小松駅からのアクセス

４．騒音区域の考え方について

・告示後住宅の防音工事について

・防衛力強化に向けたＦ－３５Ａの配備に伴い，特定防衛

施設周辺整備調整交付金の増額は考えられないか

５．安宅新産業団地の現状

(1) 新たな産業団地に向けて

・防衛省の土地について

・売り出した残りの5.0ヘクタールについて

・新たな産業団地の計画は

・併せて住宅地の整備は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

3 〇
代表質問

自民党こまつ
川崎　順次
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一括
一問
一答

６．学校体育館の空調整備を急げ

・避難所でもある。今年の猛暑を教訓に

７．放課後児童クラブについて

・新型コロナウイルス感染症の５類引き下げに伴い，利用

者が増えている現状について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

3 〇
代表質問

自民党こまつ
川崎　順次
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．市内の有害鳥獣駆除について

(1) 熊の出没状況について

・予算について問う

・本年度の熊の出没状況，頻度についての数字，及び例年

と比較してどうか

(2) 市の取組について

・熊出没に対する市の取組

・住民への情報提供の方法

・遭遇しないよう予防の啓発は行っているか，方法はどの

ようなものか，そしてその評価は。具体的例として，木

場潟東園地で熊が発生したが，そのあとの市の対応はど

うだったか。小学校への熊対策の鈴の配布状況はどうな

っているか。

・熊の餌となる種類の樹木を山に植樹していると聞いてい

るがどのような取組か

・憩いの森周辺への柵の設置はどうなっているか、柵の

有用性について

(3) ＡＩカメラを用いた対策について

・ＡＩカメラはどのようなカメラが何基，どういった場所

に設置されているか

・精度はどうか。具体的に活躍した例の紹介

(4) 見舞金に対する市の考えについて

・見舞金に関しての近隣自治体への調査結果

・見舞金に対する市の考えを問う

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

4 ○ 木村　賢治
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一括
一問
一答

２．市内の小中学校の不登校について

(1) 市内の不登校の状況，要因について

・市内の不登校の状況

・過去５年間の推移

・その要因

・新型コロナウイルス感染症の影響について

(2) ＩＣＴ技術を用いた学習保障について

・タブレットを利用したオンラインでの授業の提供の考え

について

(3) 未来に向けた不登校対策に対する市の考えについて

・支援体制についての市の取組

・義務教育の多様化による影響について

・未然防止の市の取組について

３．介護保険事業及び在宅介護・医療について

(1) いきいきシニアこまつ推進プランとは

・いきいきシニアこまつ推進プランの概要の説明を問う

・小松市2040年ビジョンと第９期について

(2) いきいきシニア率の目標75％の達成状況について

・現在のいきいきシニア率の達成を問う

・今後も同指標を利用するのか問う

(3) 在宅医療・介護について

・実行性のある取組，確立した取組

・職能団体，協力団体について

(4) はつらつシニアかんじん帳について
・今後のデジタル化について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

4 ○ 木村　賢治
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一括
一問
一答

・発行部数について

・今後のデジタル化について

４．市内のインフルエンザの発生について

(1) 市内のインフルエンザの発生状況

・全国，石川県，小松市のインフルエンザの発生状況を問

う

・今後の増減の傾向を問う

(2) 小中義務教育学校におけるインフルエンザ様疾患の発生状

況について

・休校，学級閉鎖，学年閉鎖を問う

・保護者への通知方法，情報公開の範囲を問う

4 ○ 木村　賢治

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．ＳＮＳによる市の活性化

(1) 小松市のＳＮＳ運用について

・各ＳＮＳの運用目的

・優先順位と運用負担の削減

(2) 公式ＬＩＮＥの有効活用

・受信情報のジャンルの細分化と明確化

２．市民生活向上のためのオープンデータ

(1) 課題解決に役立てるデータ活用

・未来を見越したデータ構築とルールづくり

・市民や企業へのデータ提供による地域活性化

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

5 ○ 吉柴　文悟
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　12月６日

一括
一問
一答

１．パブリックビューイング

(1) パブリックビューイングといえば，小松市

・スポーツ観戦を楽しむことで新たな交流を生む

(2) 市民公園の整備

・天候に左右されない環境づくり

２．芦城公園近辺の観光

(1) 曳山会館

・曳山会館がもたらす観光ルート

３．「子育てするならダントツ小松」を支援する人

(1) 保育士不足について

・現状と対策について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

6 ○ 濵口　淳也
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．西俣キャンプ場条例の一部を改正する条例について

(1) 西俣キャンプ場の通年化について

・目的・狙いは何か

・利用状況について

・テントサウナについて

(2) 施設改修計画について

・施設経年及び問題点について

・利用者のニーズについて

・市道西俣町線について

２．特定地域づくり事業協同組合制度について

(1) 制度の導入について

・どのような制度なのか

・導入の目的について

(2) 対象地域及び事業者について

・具体的な対象地域について

・加入事業者の業種について

(3) 募集する人材について

・どのような人材を想定なのか

(4) 今後の取組について

・制度の設立時期について

３．予防接種費の助成について

(1) 子供のための予防接種について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

7 ○ 深田　博智
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一括
一問
一答

・定期予防接種について

・任意予防接種について

(2) 子供以外の任意予防接種について

・主な任意予防接種の対象疾病について

・助成対象の任意予防接種について

・帯状疱疹予防ワクチン接種費助成について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

7 ○ 深田　博智
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．発達障がい児へつながりのある施策を望む

(1) 発達支援センターえぶりぃでの支援について

・専門相談等の件数について

・相談の対応について

・えぶりぃで行われているプログラムや講座の周知方法に

ついて

(2) 切れ目のない支援について

・そだちのノート（まるさんかくしかく）の活用について

(3) 同じライフステージで支援する教育と福祉などの連携につ

いて

・教育と福祉の縦横連携について

２．レール・アンド・フライトの交通を拠点とした小松の物産

振興について

(1) オープン後の小松土産店の現状について

・売上と来客数について

(2) 空の駅のリニューアルについて

・インバウンドに向けた店づくり

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

8 ○ 斎藤　和美
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．買物支援が必要な高齢者の行政支援について

・介護保険の認定を受けるまでに至らない支援が必要な高

齢者の買物に対する行政支援は何か

２．公民館の活動支援について

(1) 市立公民館と校下公民館・分館との連携協力関係は

・市立公民館と校下公民館・分館が相互に連携協力し，各

地域の課題解決や生涯学習の発展に寄与するとなってい

るが，現状は連携協力関係はあるのか

(2) 今後の公民館活動の在り方検討会が必要な時期に来ている

のでは

・コロナ禍で活動が減少し,人と人との関係が希薄になり,

人づくり・地域づくり・緊急避難所などに貢献する，地

域にとって必要不可欠の存在としての公民館を目指して,

魅力ある公民館活動の在り方を検討する時期ではないの

か

３．道路の維持・修繕について

(1) 市道の維持・修繕するための必要な措置は

・市民からの要望に迅速に対応し，引き続き安全・安心な

道路管理をするため，今後の市道管理の方向性をお聞き

したい

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

9 ○ 村中　洋
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．安心・安全なまちづくりについて

(1) 小松市総合治水対策について

・小松市雨水排水計画について

・条例に基づく雨水流出抑制施設の整備について

・ポスト梯川水系緊急治水対策プロジェクトについて

(2) 河田排水機場等の改修について

・河田排水機場改修の内容，規模及び完成見込みについて

・鍋谷川改修と河田排水機場改修との整合性について

・得橋排水機場及び宗座排水機場の改修について

２．社会基盤整備による若者定住と魅力づくり

(1) 主要地方道小松辰口線整備について

・整備状況とスケジュールについて

・市道岩渕遊泉寺線の安全性確保について

・市道遊泉寺中海線の川尻橋の架け替えについて

・梯川改修計画と市道遊泉寺中海線等との整合性について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

10 ○ 中西　肇
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．新幹線時代と国際化に向けて

(1) 小松空港国際化に向けて

・二次交通の充実について

・外国人観光客の対応は

(2) 新しい賑わい創出に向けて

・小松駅前の継続したイベント等の開催は

・広域での観光政策について

２．１人１台タブレットの活用について

(1) 現在の活用について

・授業，自宅での活用について

・学校を休んだ時の活用について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

11 ○ 岡山　晃宏
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．世界に時めく日本海側の拠点都市こまつ

(1) 北陸新幹線小松駅開業へ，まもなく100日

・北陸新幹線小松駅開業に向けた準備，取組はどうか

(2) 二大交通機能を最大限に生かしたまちづくり

・小松空港国際線の再開に伴うアウトバウンド対策につい

て

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

12 ○ 梅田　利和
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　12月７日

一括
一問
一答

１．各種ワクチン接種状況について

(1) 新型コロナワクチン接種について

・２類相当から５類引き下げによる接種状況と感染症発生

の動向は

・秋の接種でインフルエンザワクチン接種の併用の状況は

・今後の接種の流れ

・感染者の後遺症の有無の状況は

(2) 子宮頸がん（ＨＰＶ）ワクチンの接種について

・現状における９価ワクチンの接種状況と推移

・キャッチアップ接種の接種状況や周知状況について

(3) 帯状疱疹ワクチン接種について

・ワクチン接種費用の一部助成の考えは

２．ビブリオバトルについて

・小松市の読書活動の現状について

・ビブリオバトルの面白さと，小松市のビブリオバトル

大会について

・ＩＣＴの発達やグローバル化の中で，ビブリオバトル

の有用性・効果をどう考えるか

３．廃食油回収ボックスについて

(1) 各種スーパーでの回収の流れと市の取組

・回収ボックス設置に至った経緯と市の意図する取組は

・小松市と各種スーパーマーケットとの提携による廃食油

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

13 ○ 片山　瞬次郎

- 19 -



一括
一問
一答

の回収の流れは，どのような循環型社会への影響・変化

を生じさせるか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

13 ○ 片山　瞬次郎
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．来年度予算編成に関して

(1) 会計年度任用職員の待遇改善について

・正規職員及び会計年度任用職員の人数と比率について

・期末手当及び勤勉手当については継続して６カ月,週15.5

時間以上勤務する者を支給対象としていただきたい

・「３年目の壁」をなくして安定した雇用改善を求めたい

(2) 老人福祉センター千松閣の営業休止について

・高齢者が元気を保ち，また介護予防のために必要な施設

と思うが位置づけをどう考えるか

・営業休止を受け，代替措置として粟津温泉の活性化と合

わせ旅館の活用策はどうか

(3) 来年度の小松市中学校教科書採択について

・教科書を答申する立場の選定委員会の構成に配慮を求め

たい

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

14 ○ 橋本　米子

- 21 -



令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．介護保険について

(1) 福祉用具の購入などについて

・制度等について

２．市役所のハラスメント対策について

・調査の結果などについて

・人事評価制度などについて

３．公契約について

・条例について

４．こまつマラソン勧進帳について

・目的などについて

・現状の課題などについて

・今後について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

15 ○ 木下　裕介
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．来松者のニーズを高める施策について

(1) ミニハブ空港を目指す施策について

・外国人来松者の動向について

・本市の外国人宿泊者数は

・空港周辺整備について

(2) 世界に開かれた施策について

・多言語での市民力を高めるための施策について

・宿泊施設の多言語放送の現状とこれからについて

・タックスフリー施設の現状は

(3) 奥の細道トークショーを受けて

・奥の細道トークショーの成果について

・市内の芭蕉句碑について

・那谷寺周辺に芭蕉関連の施設を作ってはどうか

２．公共施設マネジメントについて

(1) 市立小中学校の大規模改修計画について

・これまでの主な大規模改修の内容について

・今後の改修計画は

(2) その他公共施設の計画について

・建物の経過年数について

・更新時の課題や制限について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

16 ○ 吉村　範明
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令 和 ５ 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．粟津駅関連事業について

・12月補正予算の内容

・今後の事業スケジュール

・駅西遊休地の利活用，駐車場の整備

２．企業誘致と公立小松大学について

・熊本県視察と企業誘致（ＴＳＭＣ）について，水の問題

とファウンドリ企業の誘致

・人材育成とＩＴ関連企業誘致

・公立小松大学のＩＴ人材育成，学科の増設

３．公会堂について

・廃止する理由

・耐震性の調査結果

・公共施設マネジメントと長寿命化計画

・公会堂の長寿命化調査

・市民の理解と合意こそ公共施設マネジメントの要諦 

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

17 ○ 表　靖二
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